

## MENSAJE

**SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
CENTENARIO DE LA CIUDAD DE JUAYÚA  
6 DE MAYO DE 2006**

ES PARA MI MOTIVO DE ENORME SATISFACCIÓN COMPARTIR CON USTEDES ESTA FECHA MEMORABLE PARA TODOS LOS HABITANTES DE JUAYUA, CONOCIDA POR DÉCADAS COMO LUGAR DE LAS ORQUÍDEAS ROJAS O MORADAS.

ANTES QUE NADA QUIERO DECIRLES QUE ME EMOCIONA LLEGAR A ESTE LUGAR, PRIMERO PORQUE ME PERMITE COMPARTIR CON SALVADOREÑOS TRABAJADORES Y SINCEROS, Y SEGUNDO PORQUE ME DA LA OPORTUNIDAD DE UNIRME A LA CELEBRACIÓN DEL PRIMER CENTENARIO DE ESTA PRODUCTIVA LOCALIDAD.

PARA COMPRENDER LA IMPORTANCIA DE LA CELEBRACIÓN QUE HOY NOS HA REUNIDO DEBEMOS REMONTARNOS AL AÑO DE 1906, CUANDO LA LOCALIDAD AUN TENIA EL NOMBRE DE “VILLA DE EL PROGRESO” Y POR DECISIÓN DE LAS AUTORIDADES LEGISLATIVAS DE AQUEL ENTONCES, SE LE OTORGÓ EL TÍTULO DE CIUDAD QUE HOY, CIEN AÑOS DESPUÉS, CONSERVA CON GRAN ORGULLO.

POR SUPUESTO QUE EN AQUEL ENTONCES LA MAYORÍA DE NOSOTROS NO EXISTÍAMOS, PERO LA CIUDAD ESTABA HABITADA POR GENTE VISIONARIA QUE SUPO DEJAR EL LEGADO LABORIOSO Y HOSPITALARIO QUE TODOS LOS RESIDENTES PONEN DE MANIFIESTO DÍA CON DÍA.

JUAYÚA A DADO UN PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, EN AQUELLA FECHA, LA PRESIDENCIA EN MANOS DE DON PEDRO JOSÉ ESCALÓN Y ERA SUBSECRETARIO DE GOBERNACIÓN EL DOCTOR PÍO ROMERO BOSQUE, QUIENES TUVIERON UNA DECIDIDA PARTICIPACIÓN EN LOGRAR EL OBJETIVO DE QUE JUAYUA SE CONVIRTIERA EN LA PUJANTE CIUDAD QUE ES HOY EN DÍA.

ES IMPORTANTE DESTACAR QUE *JUAYÚA* FUE POR AÑOS UN MUNICIPIO QUE DEPENDÍA CASI EXCLUSIVAMENTE DE LA PRODUCCIÓN DE CAFÉ, Y PRUEBA DE ELLO ES QUE EL 90 POR CIENTO DE SUS TIERRAS CON VOCACIÓN AGRÍCOLA, UNAS 16 MIL MANZANAS, LAS CONSTITUYEN CAFETALES. SIN EMBARGO, HOY SOMOS TESTIGOS DE CÓMO EL TURISMO Y EL ARTE DE LA GASTRONOMÍA HAN VUELTO MUY FAMOSA A ESTA LOCALIDAD A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL.

ESO SE DEBE A LA INICIATIVA DE UN GRUPO DE VISIONARIOS, MIEMBROS DE LA COMUNIDAD DE JUAYÚA, QUE CREARON EL COMITÉ DE TURISMO, QUE ORIGINALMENTE NACE DE LA ORGANIZACIÓN DE LAS EXITOSAS FERIAS GASTRONÓMICAS ALLÁ POR 1997.



LUEGO DE UN TRABAJO DE MÁS DE DOS AÑOS, SE CONSTITUYE EL COMITÉ CON PARTICIPANTES DE DICHA FERIA ASÍ COMO TAMBIÉN CON MICRO, CON PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA DE JUAYÚA.

TODOS SABEMOS QUE EL OBJETIVO PRIMORDIAL DEL COMITÉ DE TURISMO ES LA BÚSQUEDA DEL DESARROLLO LOCAL, MEDIANTE EL ESTABLECIMIENTO DEL TURISMO COMO ALTERNATIVA ECONÓMICA QUE MEJORE LA CALIDAD DE VIDA DE LOS JUAYUENSES, SITUACIÓN QUE LOS ESTÁ LLEVANDO A CONVERTIRSE EN EJEMPLO DE DESARROLLO TURÍSTICO PARA OTROS MUNICIPIOS EN EL PAÍS.

QUEREMOS APROVECHAR NUESTRA PRESENCIA PARA HONRAR A UNA DESTACADA MUJER QUE SI VIVÍA EN EL AÑO 1906 Y QUE HOY EN ESTE AÑO CUMPLE 100 AÑOS DE VIDA. ME REFIERO A DOÑA ANA CLETA SANCHEZ VIUDA DE REYES, QUIEN NACIÓ EL 26 DE ABRIL DE 1906, DOS SEMANAS ANTES DE QUE ESTA LOCALIDAD RECIBIERA SU TÍTULO DE CIUDAD.

A DOÑA ANA CLETA LA CONSIDERAMOS COMO LA HERMANA MAYOR DE JUAYUA, COMO EL SÍMBOLO DE ESTA PUJANTE CIUDAD QUE HA CRECIDO Y QUE ESTÁ CAMBIANDO PARA DESARROLLARSE A TRAVÉS DE OTRAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS. LA FELICITAMOS POR HABER CRECIDO A LO LARGO DE CIENTO AÑOS JUNTO A SU FAMILIA EN ESTA CIUDAD.

JUAYUA HA SIDO POR CIENTO AÑOS PARTE DE LA HISTORIA DEL PAÍS, Y DOÑA ANA CLETA HA CONTRIBUIDO A ELLO CON LOS 7 HIJOS, 12 NIETOS, 21 BISNIETOS Y UN TATARANIETO QUE LE HA DADO A ESTA QUERIDA LOCALIDAD.

QUIERO FELICITARLA NUEVAMENTE Y A TRAVÉS DE USTED FELICITAR A TODOS LOS RESIDENTES DE ESTE LUGAR DE LAS ORQUÍDEAS ROJAS Y MORADAS, POR CELEBRAR EL PRIMER CENTENARIO DE HABERSE CONVERTIDO EN CIUDAD.

LE PIDO A JUAYÚA QUE LE DEMOS UN APLAUSO A DOÑA ANA CLETA, HERMANOS DE JUAYÚA MUCHAS FELICIDADES, MUCHÍSIMAS GRACIAS A LOS TURISTAS QUE HOY VISITAN JUAYÚA, DISFRUTEN DE SU BELLEZA Y SU FESTIVAL GASTRONÓMICO, JUAYÚA EN SUS 100 AÑOS A ENCONTRADO SU IDENTIDAD, LA IDENTIDAD LIGADA A LA HISTORIA, LA CONSTRUCCIÓN DE UNA HISTORIA DEL CAFÉ, UNA HISTORIA DE GENTE HONORABLE, QUE PUSO EL NOMBRE DE JUAYÚA EN ALTO.

ESA IDENTIDAD COMBINADA HOY CON EL TURISMO VA A CONVERTIR A JUAYÚA EN UNA CIUDAD PROSPERA, ESTE PRESIDENTE, QUIEN LES HABLA CREE EN EL TURISMO Y LO HE CONVERTIDO EN POLÍTICA DE ESTADO, FUE MI SUEÑO CONVERTIR, O HACER NACER EL MINISTERIO DE TURISMO, FUE MI SUEÑO TENER UNA POLÍTICA DE TURISMO Y POR SU PUESTO QUE CREYENDO EN EL TURISMO, CREO QUE LA COMBINACIÓN DE NATURALEZA, LA COMBINACIÓN DE ECOTURISMO DE CAFÉ, ES VERDADERAMENTE SENSACIONAL PARA JUAYÚA



ESTIMADOS HERMANOS DE JUAYÚA QUE DIOS LOS BENDIGA Y FRENTE A LA IGLESIA DEL CRISTO NEGRO QUE VOY A VISITAR EN ALGUNOS INSTANTES, FRENTE A ESTA IGLESIA HISTÓRICA DEL CRISTO NEGRO, QUIERO DECIRLES QUE ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO VA ESTAR DE CERCA CON EL GOBIERNO MUNICIPAL DE JUAYÚA Y CON TODOS LOS GOBIERNOS MUNICIPALES DEL PAÍS , ACABAMOS DE INICIAR UNA OBRA DE MÁS 3 MILLONES DE DOLARES QUE VA A TRANSFORMAR EL SISTEMA DE AGUA POTABLE DE JUAYÚA, DE NAHUIZALCO, DE ZALCOATITAN Y DE SANTA CATARINA MASAHUAT.

HERMANOS DE JUAYÚA UN PAÍS UNIDO, UNA JUAYÚA UNIDA TIENE SENTIDO, MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA EN ESTOS 100 AÑOS.